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◆環境について
　本市の温室効果ガス排出量削減への取り組みは。
環境経済部長 産業、業務その他の部門では、企
業に伴走しながら意識醸成や現状把握、さらに
は経営戦略の策定などを促す支援を行う「狭山
サステナビリティトランスフォーメーション
（略称SSX)事業」を、家庭部門では、太陽光発電
システムの設置や電気自動車の購入などに対し
補助する「クリーンエネルギー推進補助事業」を
実施している。運輸部門では、「SSX事業」の枠組
みの中で、運輸事業者に働きかけている。

◆マイナ保険証について
　マイナ保険証を紛失した場合、セキュリティ
上の問題はあるのか。

市民部長 マイナンバーカードのICチップには
病歴などの情報は記録されていない。また、暗証
番号を一定回数間違えるとカードがロックされ
るほか、ICチップから不正に情報を読み出そ
うとすると自動的にICチップが壊れるため、個
人情報を引き出すことは不可能である。

　マイナ保険証を使用することのメリットは。
健康推進部長 本人の同意により、他の医療機関
等で受診した内容や処方された薬剤情報及び健
康診断の結果が医療機関等で共有され、正確な
情報に基づいた適切な診断や処方を受けること
ができる。また、高額な治
療や薬剤の処方を受けた
場合、限度額適用認定証
を持っていなくても医療
機関等の窓口支払いを一
定の限度額以下に抑える
ことができる。

環境課題／マイナ保険証の利用について
広山　清志（公明党）

医療ＤＸへのパスポート
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豊泉　正人（健政会）
起業家育成施設の存続を／体育館の空調整備は喫緊の課題

◆無くしてはならない起業家育成施設！
　今後のさやまインキュベーションセンター21
（SIC21）に期待するものは。
環境経済部長 市や指定管理者をはじめ、一般社
団法人首都圏産業活性化協会や狭山市ビジネス
サポートセンターによる入室者への支援を通じ
て、起業家等を育成し、新事業の創出を図るとと
もに、入室者による市内での操業や入室者と既
存の市内企業と
の共同事業など
により、本市の
産業が更に発展
することを期待
している。

◆ 教育長・市長に問う！体育館の空調設置の必
要性は
　市立小中学校体育館への空調設置の必要性は。
教育長 学校体育館への空調設備の早期導入に
ついては喫緊の課題であり、児童生徒や教職員
にとって安全で快適な教育環境を確保すること
は教育委員会の重要な責務の一つであると認識
している。
市長　 国の総合経済対策の中に「防災・減災及び
国土強靭化の推進として、避難所となる学校体
育館への空調整備について、ペースの倍増を目
指して計画的に進めること」や「学校体育館の空
調設備の光熱費について、全国の設備設置の進
捗を踏まえつつ、地方交付税措置を検討するこ
と」が盛り込まれており、本市としても、学校体
育館への空調設備導入の具現化に向けて努力し
ていく。起業家育成施設SIC21

その他のテーマ ▼自治会と市の連携で新築住居の転入転居者への自治会加入を強力に推進
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡ 12月定例会では､17名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡
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◆全国で加齢性難聴の方に補聴器購入の費用を
　助成する自治体が増えてきている
①65歳以上の３人に１人が加齢性難聴に悩ん
でいると言われるが、本市の直近の65歳以上の
人数は。
②2019年９月議会と2020年９月議会での一般
質問で「認知症や生活習慣病との関連性などに
ついて国の動向と他市の状況を研究していく」
との回答だったが、その後の進捗状況は。
③2024年６月から助成制度を実施した越生町
では町民のニーズを把握するためのアンケート
を実施したところ、補聴器を購入しない理由に
「高額なため」と回答した方が19人いた。このこ
とから、助成額４万円で20人分の予算80万円を
計上した。本市で実態調査を行う考えは。

福祉部長 ①１月１日現在で、2023年は47,834
人、2024年は47,946人である。
②国は、補聴器の認知機能低下の予防効果を検
証するため研究を実施したが、現時点では難聴
と認知症の因果関係の研究部分の結果が公表さ
れていないので、引き続き国の動向を注視し、研
究していく。
　他市の状況につい
ては、埼玉県内の15市
町で補聴器購入に係
る補助を実施してい
ることや制度の内容
などを確認している。
③国の研究結果を確
認するとともに、引き
続き、他市の状況も踏
まえて研究していく。

補聴器購入費用に助成を
衣川　千代子（日本共産党）

録画配信の
２次元コード

◆女性職員の職場環境改善
①女性活躍企業アンケートの要望に対する対応は。
②女性職員の働きやすい環境改善と健康対策は。
市民部長 ①女性の
ための職場環境改善
に向けて取り組む市
内事業所に対して助
成金を交付する女性
職場環境改善助成金
制度を創設した。
総務部長 ②キャリアアップを図るため、女性
リーダーのためのマネジメント研修に職員を派
遣し、受講によって得られた知識や技術のほか、
全国の他自治体職員とのネットワークを活用し、
職場の中心人物となって活躍できるよう人材育

成を図っている。また、女性活躍及び働きやす
い職場環境づくりを実践し業績につなげ、高い
評価を得ている民間企業３社から事例を学ぶ研
修を実施し、職場環境の改善へとつなげられる
取り組みを行った。健康対策としては、職員健
康診断を毎年度実施し、人間ドックの検診費用
を一部助成している。また、保健センターの保
健師を講師に、子宮頸がん予防やメンタルヘル
スケアなどの研修を実施している。

◆教育と福祉の連携
支援が必要な児童について放課後等デイサービ
ス、学校、学童で課題解決のための対応は。
福祉部長 各機関は地域連携シートで情報共有
し、児童に対して同じ対応を取ることで未然に
課題発生を防ぐことができている。また、突発
的な緊急性の高い課題は、関係機関によるケー
ス会議で意見を共有し解決を図っている。

女性の活躍と健康／放課後等デイサービスと教育の連携
船川　秀子（公明党）

その他のテーマ ▼  HPVワクチン接種、女性がん検診

その他のテーマ

女
性
職
場
環
境

改
善
助
成
金
制
度

▼ペットボトル削減のため給水機の増設を
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そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問


